

# HOY

le interesa saber

QUE Arratibel anda muy preocupado por una carta que ha recibido de España y en la cual, si nos dedicamos a los pronósticos o a las deducciones, le auguran grande males.

QUE esa carta, como días antes una cita que formuló el señor Cornejo, representante de Franco en nuestro país, está relacionada con los dólares —pero Dios mío qué tendrán estas monedas que a todos vuelven locos— que el Monopólio de Pelotaris Españoles tiene en México y que no reciben en España porque los pelotaris españoles aquí residentes, que son quienes los reunieron con el pago de sus cuotas, se niegan a enviarlos.

QUE para decirlo de una vez y contestar así a muchas preguntas que estos días se nos han hecho, si bien es cierto que Isidoro Salsamendi es el delantero que más juega, también es verdad que no es el pelotari que más sueldo gana, ni mucho menos.

QUE, si nos ponemos a hacer balance de zagueros, llegamos a la conclusión de que Larrañaga es el mejor, sobre todo en algunos partidos que le salen que ni bordados, y que Ermua I sigue siendo; pero con mucho! el más regular, seguro y combativo de los señores que juegan en el cuadro 16.

QUE Solozabal, el joven muchacho que tiene algunos lazos de parentesco con Ermua I, es, de los pelotaris últimamente venidos de España, el que más probabilidades tiene, por aquello de la edad y de la dureza de su pecho, de poder llegar a ser algo y alguien en este frontón. Ahora, precisamente, está jugando mucho y muy bien.

QUE Lorrinaga, que pese a su rostro aparentemente fiero es un excelente muchacho, habla mucho —quizás demasiado— de los periodistas, sin darse cuenta de que eso, aquí en nuestro país, le puede acarrear algún disgusto.

Berrondo III no debe Jugar Primeros Partidos

# MANANA

quizá Ud pregunte

No se nos oculta que el intendente tiene que hacer partidos —un número determinado de partidos al mes y por pelotari— teniendo en cuenta, y barajando, los nombres de los señores que integran el cuadro del Frontón. Y no ignoramos, porque desconocerlo sería un pecado que no queremos cometer, que ese número de partidos y ese acoplamiento de nombres lo empujan muchas veces, sin quererlo él, a combinaciones que no quisiera hacer.

Teniendo en cuenta la técnica de formación de partidos, que está basada en lo que antes escribimos, Luis Berrondo debe jugar en primeros partidos. Pero teniendo en cuenta lo que Luis Berrondo ha hecho sobre la cancha todas y cada una de las veces que jugó en los encuentros de bajar el telón, Luis Berrondo no debe volver, pese a la dictadura de los nombres y de las fechas, a los primeros encuentros.

Berrondo III, no una vez sino cuantas veces ha jugado en terceros partidos, ha demostrado que tiene juego más que suficiente —pese a esa carencia de rebote que todos le imputamos y de la cual él se defiende no dejando llegar pelotas a rebote o impidiendo, al librarse, que el delantero contrario, se las envíe— para ascender de categoría, permanecer en esa clase de encuentros y salir victorioso sobre muchos de los zagueros que, por inercia más que por méritos, ahí están clasificados.

Si las fechas y los nombres obligan a mucho, los éxitos en la cancha deben obligar también. Al intendente, cuando menos, le obligan a estimular a quien los obtiene. Si para que Luis Berrondo juegue en terceros partidos es preciso que otro zaguero pase a primeros, ¡hágase pronto el cambio! En el premio y en el castigo, simbólicos pero por serlo muy eficientes, puede estar el constante aliento de superación de los pelotaris. Porque después de lo mucho, ¡de lo muchísimo!, que Berrondo III ha jugado en los terceros partidos no es justo, sino arbitrario, seguir poniéndolo en primeros partidos. El ascenso lo tiene bien merecido, y no por recomendaciones o repartiendo sonrisas, sino porque en la cancha ha jugado bastante más que otros zagueros.

¿POR QUÉ el día último de este mes de Febrero, para sorpresa de todos, la intendencia puso dos partidos estelares? Y para que esa pregunta no quede sin respuesta, les diremos que no fué por hacer un regalo a los aficionados, sino porque era la única manera de que todos los pelotaris estelaristas jugaran los ocho partidos que tienen que cobrar —Jueguénlos o no— en este mes tan corto en días.

¿POR QUÉ no recomendar a un duelo que grita más de la cuenta que, por favor, escandalice menos y cante un poco más. Se lo agradecemos todos los que padecemos un poco de los nervios y que, en el frontón, somos, cuando menos, el noveno y siete por ciento de los que asistimos?

¿POR QUÉ no insistir, aunque le pese a alguno de los empleados del señor Cossío, en que los intervalos para venta de quinielas deben ser reducidos en duración, si así nos lo suplican, nos lo piden y hasta nos lo exigen —en cumplimiento de un derecho— docenas de aficionados, que son quienes sostienen el espectáculo y a nuestra revista, y a los cuales nosotros tenemos el deber de servir?

¿POR QUÉ no decirle al mismo señor —en lo particular buen amigo nuestro— que, basados en que algunas molestias caprichosas que les origina cuando acuden a él en solución de sus problemas, algunos pelotaris empiezan a crearle un ambiente hostil que, sin que ahora sepamos si justo o injusto, puede ocasionarle algún tropiezo?

¿POR QUÉ no desearte a Tino Cermeno que, de una vez por todas, deshoje la margarita de la eterna duda en cuestiones quirúrgicas y ponga fin, con la intervención del bisturí, a un alejamiento de las canchas que se prolonga más de la cuenta y que, por ejemplo, Urkola y Echoverría II —en parecidas circunstancias— salvaron fácil y felizmente...?

# VINOS "PATERNINA"

EMBOTELLADOS DE ORIGEN

Reg. D. S. P. 100040 y 100041

